
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Stadtvertretung der St adt Barth 

SV/B/017/2004-09 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 13.12.2007 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind:  

Stadtpräsident 
Leistner, Dirk  

Stadtvertreter(in) 
Arndt, Olaf ab TOP. 15 
Bork, Tobias  
Bossow, Gerhard  
Branse, Ernst  
Evert, Jens  
Flechsig, Ingeborg  
Friedrich, Holger  
Fritz, Hans- Jürgen  
Kaletta, Richard ab TOP. 11 
Kroll, Peter  
Landt, Henry  
Lückemann, Rainer  
Schröter, Frank  
Schröter, Peter  
Schubert, Jörg  
Stuchly, Siegfried  
Uphus, Peter  

Vertreter der Verwaltung 
Kerth, Stefan Dr.  
Barkowsky, Andrea  
Kubitz, Manfred  
Rönnpagel, Anngret  
Scheel, Margret  
Zierk, Silvia  

Entschuldigt fehlen:  

Stadtvertreter(in) 
Doebler, Andreas  
Haamann, Jörg  
Papenhagen, Brigitte  

Geschäftsführer 
BQB Barth  
Stadtwerke Barth  
WOBAU Barth  

Mitglied Seniorenbeirat 
Krocker, Wilfried  
Gäste: 10 Bürger 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil  

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung  
 4. Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptaus-

schusses und über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
 

 5. Einwohnerfragestunde  
 6. Bericht des Seniorenbeirates über seine Tätigkeit  
 7. Antrag der Regionalen Schule "K.Liebknecht" zur Entwicklung als 

Ganztagsschule 
HA-AL/B/132/2007 

 8. Beschluss zu außerplanmäßigen Ausgaben K-H/B/147/2007 
 9. Bestätigung der Dringlichkeitsentscheidungen des Bürgermeis-

ters 
K-H/B/144/2007 

 10. Ergebnis der Jahresrechnung 2006 der Stadt Barth K-H/B/145/2007 
 11. Zusatz zum öffentlich-rechtlichen Vertrag zwischen dem Amt 

Barth und der Stadt Barth 
BÜ-AL/B/142/2007 

 12. Inkommunalisierung Ostmole BÜ-L/B/152/2007 
 13. Sachstand Sole-Projekt  
 14. Anfragen und Mitteilungen  

Nicht öffentlicher Teil  

 15. Antrag der Wohnungsbaugesellschaft mbH auf Stundung eines 
Kanalbaubeitrages 

K-AL/B/148/2007 

 16. Stundungsantrag der Landwirtschaftsgesellschaft Barth mbH K-StA/B/133/2007 
 17. Vergabeentscheidungen  
 
17.1. 

Vergabeentscheidung: Altstadtsanierung Barth, Mauerstraße - 
Los 0 und Los 1 

 

 
17.2. 

Vergabeentscheidung: Altstadtsanierung Barth, Mauerstraße - 
Los 3 und 4 

 

 18. Urlaubsgenehmigungen des Bürgermeisters HA-AL/B/154/2007 
 19. Einsatz einer Förderpauschale aus Städtebaufördermitteln BA-SpT/B/153/2007 

Öffentlicher Teil  

 20. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  
 21. Schließung der Sitzung  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil  

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsm äßigkeit der Ladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Sitzung wird durch den Stadtpräsidenten, Herrn Leistner, eröffnet und die ordnungs-
gemäße Ladung und Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 

  
  
  
  

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
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 Den Änderungsanträgen 
- Einsatz einer Förderpauschale aus Städtebaufördermitteln / kleinteilige   

Modernisierungsmaßnahmen Markt 1 als TOP. 19 im nichtöffentlichen Teil 
- Urlaubsgenehmigungen des Bürgermeisters als TOP. 18 im nichtöffentlichen Teil 
- Vergabeentscheidung als TOP. 17 im nichtöffentlichen Teil zu beraten 

wird einstimmig zugestimmt. 
Die Tagesordnung wird mit den Ergänzungen wird einstimmig bestätigt. 
 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangeg angenen Sitzung 
 Die Niederschriften der Sitzungen der Stadtvertretung vom 15.11.2007 und 28.11.2007 

werden mehrheitlich mit 1 Stimmenthaltung bestätigt. 
Anmerkung:  
Im Nachgang erklärte Herr Kaletta (erst ab TOP. 11 anwesend), dass es in der Nieder-
schrift vom 29.11.07 im TOP. 3 zu 2. heißen muss, die „Stadtververwaltung“ wird beauf-
tragt und nicht die „Stadtvertretung“. Diese Korrektur des Schreibfehlers ist in der Nie-
derschrift vorzunehmen. 
 

zu 4 Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptausschusses und über 
wichtige Angelegenheiten der Stadt 

 Der Bericht des Bürgermeisters wird den Stadtvertretern, der Presse und den Bürgern 
schriftlich übergeben. 
 

zu 5 Einwohnerfragestunde 
 Es gibt keine Anfragen an die Stadtvertretung und die Stadtverwaltung. 

 
zu 6 Bericht des Seniorenbeirates über seine Tätigke it 
 Herr Krocker, Vorsitzender des Seniorenbeirates gibt einen umfassenden Bericht zur 

Arbeit des Seniorenbeirates, von der Gründung 1998 bis heute. Herr Krocker wird zur 
Neuwahl im März 2008 die Funktion des Vorsitzenden des Seniorenbeirates abgeben. 
Der Stadtpräsident und der Bürgermeister danken Herrn Krocker für sein ehrenamtliches 
Engagement.  
 

zu 7 Antrag der Regionalen Schule "K.Liebknecht" zur Entwicklung als Ganztagsschu-
le 

 Herr Leistner verliest den Sachverhalt und den Beschlussvorschlag. 
Es gibt keinen Erläuterungs- und Diskussionsbedarf. 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt, den Antrag der Regionalen Schule „Karl Liebknecht“ zur 
Entwicklung als offene Ganztagsschule ab dem Schuljahr 2008/09 zuzustimmen. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  

 
 
 
 

zu 8 Beschluss zu außerplanmäßigen Ausgaben 
 Zur Anfrage von Herrn Landt erklärt Herr Friedrich, dass die Mittel des Museums nicht 
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Gegenstand der Beschlussvorlage sind. 
 

 Beschluss:  
1. Die Stadtvertretung beschließt in der HHST 01.8800.5440 eine außerplanmäßige 

Ausgabe  zur Finanzierung der Niederschlagswassergebühren in Höhe von  
188.108,00 €. Die Deckung der Ausgabe erfolgt aus der HHST 01.9100.8601. 

2. Die Stadtvertretung beschließt in der HHST 01.0301.6720 eine außerplanmäßige 
Ausgabe für die Rückzahlung der Verwaltungsgebühren 2005 im Bereich Ab-
wasser der Gemeinden. Die Deckung der Ausgabe erfolgt aus der HHST 
01.9000.0410 in Höhe von 58.400,00 € und aus der HHST 01.9100.8601 in Höhe 
von 22.536,34 €. 

 
 Abstimmungsergebnis:  

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 9 Bestätigung der Dringlichkeitsentscheidungen de s Bürgermeisters 
 Herr Leistner verliest den Beschlussvorschlag. 

Es gibt keinen Erläuterungs- und Diskussionsbedarf. 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung bestätigt die in der Anlage aufgeführten Dringlichkeitsentscheidun-
gen des Bürgermeisters zu überplanmäßigen Ausgaben. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 10 Ergebnis der Jahresrechnung 2006 der Stadt Bar th 
 Herr Stuchly teilt mit, dass der Finanzausschuss die Jahresrechnung einstimmig bestä-

tigt hat und dankt dem Rechnungsprüfungsausschuss. 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt gemäß § 61 der Kommunalverfassung des Landes M-V 
die Jahresrechnung 2006 und erteilt dem Bürgermeister für das Haushaltsjahr 2006 die 
Entlastung. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 11 Zusatz zum öffentlich-rechtlichen Vertrag zwisch en dem Amt Barth und der Stadt 

Barth 
 Herr Leistner verliest den Sachverhalt und den Beschlussvorschlag. 

Es gibt keinen Erläuterungs- und Diskussionsbedarf. 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt den öffentlich rechtlichen Vertrag 
zwischen dem Amt Barth und der Stadt Barth um den Abs. 3a des § 5 wie folgt 
zu ergänzen: 
der Grundlage der Jahresrechnungen der Stadt Barth erfolgt die Ermittlung der 
tatsächlich benötigten Verwaltungskostenerstattung. Mehr- oder Mindereinnah-
men zur festgesetzten Amtsumlage werden im Folgejahr der Jahresrechnung 
mindernd bzw. erhöhend berücksichtigt und ausgeglichen.“ 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 

davon anwesend: 17 
Ja-Stimmen: 17 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 12 Inkommunalisierung Ostmole 
 Herr Kubitz erläutert die Vorlage. 

 
 Beschluss:  

Die Stadtvertretung beschließt, für die durch die Sonderung nach verbindlichem Plan 
neu entstandene  Fläche, nördlich angrenzend im  Bereich der Flur 13, östlich angren-
zend  im Bereich  der  Flur 1 und  westlich angrenzend an die Flur 25 (Westmole), mit  
einer Größe von ca. 79.809 m² den Antrag auf Inkommunalisierung und Übertragung 
von Nutzungsbefugnissen bei den entsprechenden Fachministerien zu stellen. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 

davon anwesend: 17 
Ja-Stimmen: 17 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 13 Sachstand Sole-Projekt 
  

Der Bürgermeister erläutert den gegenwärtigen Sachstand zum Sole-Projekt.  
 

  
  
  
  

 
zu 14 Anfragen und Mitteilungen 
 • Herr Friedrich teilt mit, dass lt. Schreiben der regionalen Politikbeauftragten der 

Deutschen Post keine Aussicht besteht, eine Partnerfiliale der Post in der Innen-
stadt zu eröffnen. 
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• Auf Nachfrage von Herrn Landt zu den über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
Museum erklärt Frau Zierk, dass hierbei auf Grund der Geringfügigkeit keine 
Gremien beteiligt werden müssen.  

• Herr Bork informiert über seine Aktivitäten auf dem Marktplatz zum NPD-Auftritt. 
Auf Nachfrage bestätigt der Bürgermeister, dass ein weiterer Standort-Antrag 
von der NPD vorliegt, aber es sich hier um einen Standort handelt, der im nichtöf-
fentlichen Bereich liegt. 

• Herr Landt möchte, dass alle Fraktionen am Haushaltsplan 2008 arbeiten und 
regt an, wieder Stadtbegehungen durchzuführen. 

 
Der Bürgermeister und der Stadtpräsident wünschen ein schönes Weihnachtsfest und 
ein gutes Jahr 2008. 
 
Beendigung des öffentlichen Teils. 
 

zu 20 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
  

Der Stadtpräsident informiert die Gäste über die im nichtöffentlichen Teil gefassten Be-
schlüsse. 
 

zu 21 Schließung der Sitzung 
  

Herr Leistner schließt die Sitzung. 
 

  
  
  
  
 
 
 
 
  

Dirk Leistner 
Der Stadtpräsident 

Irma May 
Schriftführerin 

 
 
 
 
An die Stadtvertreter übergeben: 

- Über- und außerplanmäßige Ausgaben HH-Jahr 2007 
- Vermögenshaushalt 2008 und Finanzplan 2009 


